

archivo
Fundación Bernardo
Aladrén
archivo

PROPOSITOS

¡Adelante! Ese será siempre nuestro lema. Cerca de siete años sin poder ir adelante, aguantando tarascadas e insidias por no querer volver atrás la cabeza.

ha habido gente que ha colaborado con la Dictadura de buena fe, aunque muy poca. La actitud de estas personas de buena fe merece respeto, aunque su obra deba ser revisada como las demás de la Dictadura. Pero ha habido, incapaz de figurar ni de ser nada en un régimen democrático por su nulo valer, que no ha vacilado en acumular cargo sobre cargo y utilizar su preponderancia política en beneficio de su Agencia, Bufete o negocios de distintas clases. Para estos, nuestro desprecio y el anatema de las personas honradas. Todo esto, aparte de la revisión jurídica inexorable de lo hecho en la Diputación y Ayuntamiento de Teruel desde 13 de septiembre de 1923 que pediremos en su día. Día cercano.

Somos socialistas. Defenderemos los intereses de la clase obrera por encima de todo y en todo momento; a eso, principalmente, hemos venido. Pero también encontrará cabida en nuestras columnas todo cuanto suene a izquierda liberal republicana. Tendrán nuestra simpatía todos los que crean que el cambio de régimen en España es algo esencial para la salud de la nación.

Respetaremos siempre todas las religiones y combatiremos los tratos de favor, como inmorales. Y estaremos en todo tiempo, que ve en el Socialismo el peor de los monstruos, pacta con el Capitalismo para maniatar a los obreros y no quiere darse cuenta (porque del obrero no se pueden sacar pesetas) de que en el Socialismo están condensadas las admirables doctrinas de caridad y de amor del mártir del Gólgota.

Creemos oportuno insistir en que somos esencialmente republicanos. Amparamos todas las campañas nobles y procuraremos triturar todo cuanto sea inmoralidad e injusticia. Hora es ya de que la parte sana de la nación se preocupe de evitar que los hijos del favor sean los únicos que tengan abiertos todos los caminos y de que no sea necesario ya sobornar ni emborrachar a nadie para que se cumplan las leyes.

Insistimos sobre el alcance de nuestro lema: ¡Adelante!. Por encima de denuncias recompensadas, multas ilegales, intentos de soborno y amenazas: ¡ADELANTE!.

SOCIALISTAS - TRABAJADORES ORGANIZADOS!

El martes, día 26 de Febrero, a las 10 de la noche, se reunirán en la Casa del Pueblo las directivas de la Agrupación Socialista de Teruel «Sociedad de Oficios Varios», «Sociedad de Artes Gráficas», «Sociedad del Transporte Técnico», «Sociedad de Artes Blancas», «Sociedad de Agricultores» y «Sociedad de Acerradores» para tratar de los siguientes asuntos:

- 1.º Nombramiento de la Comisión Administrativa de la Casa del Pueblo.
- 2.º Orientación de las organizaciones en política local.
- 3.º Programa municipal.

ORIENTACIONES

RELIGION Y CLERICALISMO

—Simpatizo enormemente con el Socialismo. Es más, yo, a mi modo, soy también socialista; pero mis creencias religiosas me alejan de ustedes, no permitiéndome ingresar en su Partido...

He procurado llevar al convencimiento de este simpatizante que el Socialismo y las Religiones son, en su esencia, perfectamente compatibles.

—Los socialistas—le he replicado—respetamos como el que más la vida cristiana, íntima, recogida, entrañable que existe hoy solamente en ciertas almas aisladas. Lo que no toleramos es ningún jacobinismo pseudoreligioso. Por eso combatimos a los que, de la religiosidad que es amor, quieren hacer un arma de intransigencia y de tiranía. Establecemos la diferencia lógica que hay entre Religión y lo que sólo es Clericalismo y Teología.

Traigo este breve diálogo a la hoja volandera que ha de ser portadora de nuestros ideales, porque no se me oculta que, en las sombras, se intenta presentarnos como enemigos irreconciliables de toda religión, siendo así que nosotros respetamos a todas por igual.

Para el problema religioso, íntimo, personal, individual, el Socialismo tiene una solución: la tolerancia. La religiosidad no debe, a nuestro juicio, tornarse en un pretexto para fomentar odios, someter a las gentes y ha-

cer de un sentimiento materia cotizable.

El «más allá» debe resolverlo en su conciencia cada hombre; el «más acá», las colectividades, la suma de hombres. El sobrevivir es para el Socialismo una cuestión sentimental e individual; el vivir es un problema humano y social. El reino del Socialismo es de este mundo; el de la Religión, no está en la tierra, según predicó Cristo.

La religiosidad verdadera consiste acaso en defender a los humildes contra toda injusticia. Cuando la Religión deja de ser eso y pacta con los dominadores, su espiritualidad queda deshecha en humo.

—Aún no sabemos qué es el clericalismo—se me dirá.

Y voy a recordar un sustancioso diálogo con un niño, de nuestro poeta Tomás Meabe;

[Redacted text]

En nuestra España beata y devota, muchos hombres sacan, quizás, la misma conclusión que el muchacho del cuento del escritor bilbaíno.

Y es que en nuestro país, más que la Religión—para la que siempre fuimos, somos y seremos profundamente respetuosos—predomina... eso... el Clericalismo.

PEDRO DIEZ PÉREZ.

Ante el presente y el porvenir

Por VICENTE IRANZO

El país está despertando de una pesadilla que le ha oprimido y angustiado durante seis años y medio. Comienza a darse cuenta de la realidad, de la triste y vergonzosa realidad que ha sido para él baldón de ignominia por haber descendido a un nivel de inferioridad con relación a los habitantes de otros países civilizados.

En este despertar, algo confuso y aturrido, el pueblo reacciona con la ingenuidad y la sencillez propias de los actos subconscientes; manifiesta sus ideas y sus sentimientos de manera ostensible, señalando las causas de su angustia y apuntando hacia los

remedios de sus males.

Pero todavía no coordina bien sus actos hacia la finalidad que percibe claramente en la intimidad de su estremecimiento; acaso, también, la misma ira que experimenta por las vergüenzas sufridas no le permite articular su actividad, la cual se exterioriza sin plena coherencia a consecuencia de una mezcla de indignación y de estupor.

Esta especie de confusión emotiva ha de ser muy poco duradera. La lucidez volverá pronto a la conciencia colectiva y con la lucidez ven-

(Sigue en la 4.ª página)

El 11 de Febrero

El 11 de Febrero de 1930, se reunieron más de 100 comensales en el Centro Republicano de Teruel para conmemorar el aniversario de la República. Reinó gran entusiasmo y fraternizaron republicanos y socialistas turolenses en el deseo común de un cambio de régimen.

A requerimiento del presidente del Centro, D. Manuel Bernad, que saludó a los concurrentes y explicó el alcance del acto, e instados por los asistentes, hicieron uso de la palabra:

1.º El camarada Díez Pérez. Dijo que no podía hablar. Que le ocurría lo contrario que a ciertos gobernantes: que no podía hablar al final de los banquetes; y es que no había bebido más que agua.

2.º D. Vicente Irazo. Con frase sobria y emotiva, trazó el programa republicano del futuro próximo y excitó a los buenos republicanos a que comenzaran implantando la República en sus hogares, preocupándose de la educación láica y liberal de la familia.

3.º El camarada Sapiña. Trazó el cuadro de los acontecimientos ocurridos desde el 21, diciendo que la Dictadura arranca de Anual. Que todas las figuras del antiguo régimen coincidieron en la necesidad de ocultar las responsabilidades y que los primeros responsables son los que personifican el actual. Y que la salvación de España está en la República. Censuró a la prensa local por despedir con alabanzas, a un hombre tan funesto como el último Gobernador civil.

4.º D. León Cano. Proclamó al Sr. Borrajo su bienhechor y declaró ser uno de los más perseguidos por la Dictadura. Dijo que no podía hablar en estos momentos de lo que quizás hable claro muy pronto.

Hizo el resumen el Sr. Borrajo, trazando el cuadro de coincidencias de los republicanos con los socialistas en programa mínimo y haciendo hincapié en la necesidad de estar preparados para los acontecimientos que pudieren venir sean los que fueren. Preguntó a los republicanos si podía contar con ellos en los momentos más difíciles; se le contestó con una ovación.

Transcurrió el acto en el más perfecto orden

DR. GIMENO

MÉDICO - OCULISTA

San Juan, 6 - TERUEL

Cella

El domingo, 23 del corriente, a las tres y media de la tarde, hablarán en el local de la «Sociedad Obrera» los compañeros Manuel Noguera, Juan Sapiña y Pedro Díez Pérez sobre el tema «Organización Obrera»

Dada la significación de tales camaradas, esperamos que los obreros de Cella acudan al acto con entusiasmo, pues no se trata más que de defender los intereses de la clase obrera

REUNION IMPORTANTE

Los labradores de Teruel

De verdaderamente extraordinaria puede calificarse la reunión celebrada el próximo domingo pasado en la Casa del Pueblo, con el fin de dar lectura y aprobar el proyecto de Reglamento porque habrá de regirse la nueva Sociedad de labradores «El Progreso», adherida a la U. G. T. de España.

Media hora antes de la anunciada en la convocatoria, nuestro amplio salón se hallaba materialmente abarrotado de agricultores turolenses.

Por la Comisión organizadora ocuparon la presidencia Manuel Noguera, Angel Sánchez y Simón Marín.

Con palabra fácil, clara y sencilla explicó Manuel Noguera el objeto de la reunión. Hizo destacar que siendo la Agricultura la principal riqueza del país y constituyendo los agricultores la clase numerosa y útil no se prestaba a ambas cosas en España la atención que merece.

Expuso la urgente necesidad de organizarse y de realizar intensa política de clase, si querían librar a la Agricultura de su secular rutina y a los labradores de esa situación de inferioridad en que están colocados. El Estado legisla para todos menos para nosotros y la culpa de lo que nos sucede la tenemos nosotros mismos por no unirnos para defender nuestros intereses y para reclamar leyes que nos favorezcan, como vienen haciendo los trabajadores de la industria.

Dice que hay que extender al campo la ley de accidentes del trabajo; que deben intensificar las enseñanzas técnico-agrícolas; que hay que luchar contra los contratos leoninos que imponen las empresas y los trusts y procurar que disminuyan las cargas y contribuciones que pesan sobre los labradores si es que de veras quiere hacerse patria.

Llama la atención de los reunidos sobre el alza que están teniendo los abonos e insiste en que los capitalistas y grandes empresas dan el ejemplo a seguir, pues todos ellos van unidos porque así les conviene.

Censura a los que para procurarse diversiones crean cotos de caza y causan grandes daños en los sembrados. Y termina estimulando a los presentes a que se asocien porque en la unión de todos está la fuerza, y con la fuerza y la razón será seguro el triunfo.

Angel Sánchez pronuncia a continuación breves palabras y abundando en lo expuesto por su compañero recomienda la unión de todos para la defensa de los intereses comunes y para que de una vez se reconozca y se respete la personalidad de nuestra clase. Nuestra emancipación y dignificación — dice — ha de ser obra de nosotros mismos.

Simón Marín se dirige a los jóvenes y les estimula a que se preocu-

El Colegio de Médicos

Por R. O. de 15 de abril de 1929, fué desistida la Junta de gobierno del Colegio de Médicos de la provincia de Teruel, que había sido elegida por unanimidad. Fué uno de los atropellos del Sr. Mohino.

Ahora, con motivo de la constitución de las Diputaciones, se da un representante a los Colegios Médicos. Y se nos ocurre preguntar: ¿Designará en Teruel a dicho representante la actual Junta, que acaba de dimitir, que fué nombrada por R. O. y que no representa, por tanto, a los médicos de la provincia?....



REPRESENTANTE EN LA PROVINCIA:

VICENTE SERRANO

pen de los problemas que afectan a la clase, pues la juventud debe ser la que señale nuevas caminos y acabe con la rutina que establecieron nuestros abuelos y han seguido nuestros padres.

Leído el proyecto de reglamento de la nueva Sociedad, los concurrentes lo aprobaron por unanimidad.

A continuación se dió lectura a una circular del Comité Nacional de la U. G. T. y se acordó enviar al ministro del Trabajo una carta solicitando la creación de los Comités paritarios en la Agricultura.

El compañero Pedro Díez Pérez saludó a los reunidos en nombre de las distintas sociedades obreras que conyiven en la Casa del Pueblo. Ofreció el concurso y apoyo de los trabajadores organizados de Teruel para sus hermanos los trabajadores del campo, y se congratuló del entusiasmo que existía por crear una Sociedad que estuviere integrada única y exclusivamente por labradores y en la que no se diese nunca la humillante separación de castas y categorías.

Terminada la reunión, en la que reinó un gran entusiasmo, la Comisión organizadora recogió numerosas adhesiones.

¡ADELANTE! ofrece incondicionalmente sus columnas a la nueva So- y unesus entusiasmos al de los labradores turolenses, diciéndoles con emoción no reprimida: ¡adelante!

Este número ha sido revisado por la censura.

Renovación de Diputaciones y Ayuntamientos

Ya se está viendo hasta dónde llega la democracia y el liberalismo del nuevo Gobierno. Se percibe ya el límite de aquellas corrientes renovadoras que venían hacia nosotros de la buena nueva de la caída de la dictadura.

Diputaciones y Ayuntamientos renuevan con un automatismo especial. Una parte está ocupada por antiguos concejales y diputados. Es clarísimo. Si en vez de una parte, hubiera vuelto por completo a las Corporaciones viejas, hubiera habido en algunas — las más numerosas — mayoría republicana y socialista, eso hay que evitarlo a toda costa. Aunque con ello no se dé la sensación de ecuanimidad que queda darse.

La otra parte está formada por representantes de entidades patronales e intelectuales en Diputaciones y por mayores contribuyentes en Ayuntamientos. Los obreros manuales, el pueblo en general, en su mayoría absoluta, ése no cuenta para nada. No importa que ése no esté representado: ¿para qué?...

Y además... presidentes, alcaldes y tenientes de alcalde de R. O. Democracia, mucha democracia. Claro que nosotros no hemos creído nunca en la sinceridad de todo esto.

En unos sitios, habrá mayoría de señores que colaboraron con la dictadura; no hace falta decir la obra que tales señores seguirán desarrollando. En otros sitios, las mayorías del antiguo régimen, burguesas, dinásticas, más o menos desaprensivas... Y la verdad Entre unos y otras... no sabemos a qué carta quedarnos...

Creemos haber dicho algo sobre nuestra actitud frente a los nuevas y flamantes corporaciones.

España es un país sin constituir, no hay ayuntamientos, no hay diputaciones, no hay comicios, no hay electores ni elecciones, no hay Cortes, no hay ejército, no hay escuelas, no hay tribunales, no hay Consejo de Estado, no hay partidos, no hay instituciones parlamentarias, no hay libertades públicas: pueblo analfabeto, sociedad humana que no toma parte en los progresos de la ciencia; que no explora, que no inventa...; todo es apariencia; no hay nación! Ahí tenéis por propia confesión de los monárquicos, lo que la monarquía ha hecho en España.

JOAQUÍN COSTA

Banquete a Fausto Vicente Gella

Se nos facilita la siguiente nota:

Por iniciativa del Colegio de Abogados de esta ciudad, se obsequia con un banquete popular a D. Fausto Vicente Gella, por su brillante triunfo en las oposiciones a Oficial Letrado del Consejo de Estado.

Cuanto simpático con la idea y desean asistir, pueden proveerse de tarjetas que, al precio de 16 pesetas, se les facilitarán en la Conserjería del Casino Turulente y en el Aragón Hotel, donde tendrá lugar el referido banquete, el día 24, lunes, a las trece y media.

La Comisión ruega a quienes deseen asistir, retiren las tarjetas antes del domingo, a efectos de la buena organización.

Celebramos mucho el triunfo de la juventud liberal, inteligente y estudiosa.

Dolores Llopert

Comadrona Cirujana

Tomás Nougués, núm. 6

Puebla de Valverde

AGRUPOCIÓN SOCIALISTA

Ha quedado constituida esta Agrupación con la siguiente Junta directiva.

Presidente: Enrique Vivas Monleón.

Vicepresidente: Miguel Alcuza Vivas.

Secretario: Valentín García Martín.

Tesorero: Antonio Marco Ibáñez.

Vocales: 1.º Roque Guillén Monleón, 2.º Joaquín Mengod Blesa y 3.º Ismael Martín Nochebuena.

El Presidente y el Tesorero estuvieron hace poco en Teruel para ultimar las gestiones de constitución, dándonos muy buenas impresiones del movimiento societario de la Puebla.

Además de la Sociedad obrera con gran cantidad de asociados, existía ya la Agrupación Socialista. Ese es el camino. Hay que defenderse de la mala fe capitalista y hay que prepararse para hacer frente con decoro al caciquismo, con el que no ha podido acabar la Dictadura porque no se preocupó de ello; pues en los acontecimientos políticos que se avencinan, ese caciquismo ha de procurar resucitar los antiguos procedimientos de la compra de votos y del pucherazo, que llevaron a los Ayuntamientos y a las Cortes a gente sin conciencia y explotadora de la clase obrera; ya que ese caciquismo es el primer responsable de la Dictadura y de la situación ruinosas por que atraviesa España.

¡Trabajadores de la Puebla!... A la Unión, ya propaga «El Socialista» y «Adelante», esperamos, para el próximo número, más información y el número de socios y Junta Directiva de la Sociedad.

Tarifa de Anuncios de ¡ADELANTE!

	Cms.²	Ptas.	palabras	Ptas.
1.ª PLANA,	cada 1	0'15	cada 1	0'20
» »	52	7'00	»	»
» »	104	13'00	»	»
4.ª PLANA,	cada 1	0'10	cada 1	0'10
» »	52	5'00	»	»
» »	104	9'00	»	»
Cuarto de Plana		20'00	»	»
Media »		35'00	»	»
Plana entera		50'00	»	»
2.ª y 3.ª PLANA cada 1		0'05	cada 1	0'05
» »	52	2'00	»	»
» »	104	5'00	»	»
Cuarto de Plana		12'00	»	»
Media »		20'00	»	»
Plana entera		35'00	»	»

Descuento del 20 % por 12 o más inserciones.

ANIS

LA ESPAÑOLA

Mariano Ramón

CARIÑENA

Farmacia y Droguería DE MARIA SALVADOR

CARLOS CASTEL. NÚM. 28 Y 29

CAFE COMERCIAL

CONCIERTOS TARDE Y NOCHE

CAFE EXPRES

Albalate del Arzobispo

Ojos Negros

Aquí está casi todo por hacer. Se va cumpliendo la ley del descanso dominical, pero, cumplen muy pocos la jornada de ocho horas. Y hemos de pensar los trabajadores de Albalate del Arzobispo en que los patronos que nos han hecho trabajar diez horas hasta hoy, tienen obligación de daros las ocho y el mismo jornal. Esto lo dice la ley y se ha de encargar la Sociedad de que se cumpla.

Hay y habrá atropellos... ¿quién lo duda? Pero retrá más el que ría último. Si todos los obreros vienen a la organización, no tardará el momento de la justicia.

Se avencinan acontecimientos políticos.

Con carácter interino se están cubriendo Ayuntamientos, y Diputaciones, pero no tardarán las elecciones municipales. Y en ellas, hemos de procurar sacar concejales de nuestra Sociedad, que representen de veras al pueblo; no hemos de ir, como antes, a votar a monárquicos, que ya se llamen liberales o conservadores, no piensen más que en ellos mismos y en sus intereses, sin acordarse de los obreros en cuanto pasa el día de votar.

Ahora hay que pensar en organizar la Agrupación Socialista. X.

La organización minera aumenta y se afianza más cada día. En el próximo número, daremos amplia información del estado de esta importante cuenca minera, en donde la explotación de los obreros es más descarada que en ninguna parte.

Instituto de vacunación antirrábica.-Clínica de electroterapia y enfermedades secretas

VICENTE MUÑOZ

CALLE DE VALENCIA, NÚMERO 17

Sociedad de "Artes Gráficas"

La sociedad de Artes Gráficas de Teruel, formada por casi la totalidad de los tipógrafos turolenses, es regida por la siguiente Junta Directiva:

Presidente: Antonio Ballesteros Martín.

Secretario-Contador: Santiago Estévez Herrero.

Tesorero: Juan Leonarte Benedito.

Vocal 1.º: Mariano García Millar.

Vocal 2.º: Bruno Guillén Molner.

Vocal 3.º: Ramón Matcas Villalba.

Esta sociedad se declaró constituida el 25 de enero de 1930.

¡Socialistas, Trabajadores!

MANDAD VUESTROS HIJOS A LA

ESCUELA OBRERA

CLASES GRATUITAS

Lunes, Miércoles y Viernes: de siete y media a ocho y media: Gramática.

Profesor: JUAN SAPIÑA.

Martes, Jueves y sábado: a las mismas horas: Aritmética y Geometría.

Profesor: PEDRO DÍEZ PÉREZ.

Luis Feded - Abogado -

Hora de consulta: De 4 a 7

Consulta especial sobre legislación de accidentes del trabajo de 7 a 8. Gratis a los obreros.

Murallas, 12, 1.º

(Continuación de la 1.ª página)

drán también la serenidad y el espíritu crítico necesarios para enjuiciar el pasado, definir el presente y trazar la conducta a seguir en el futuro.

Llegado este momento de equilibrio espiritual, que ya está muy próximo, el pueblo se dará perfectamente cuenta de la magnitud de la tragedia pasada; del grado alcanzado en la escala política regresiva; de la incalificable usurpación sufrida en el ejercicio de sus fundamentales derechos; de que, en la manera de ser tratado, unas veces parecía considerarse como un degenerado imbécil y otras como un semoviente irracional.

De todo esto se dará perfecta cuenta en breve plazo; pero al mismo tiempo advertirá también que, salvo el cambio en las personas, la situación jurídica del país es esencialmente la misma; que el ejercicio de las libertades públicas es una merced de los que disfrutan el poder, en lugar de ser una conquista establecida en leyes inquebrantables; que, a pesar de haber llegado el 28 de Enero de 1930, no existe ninguna garantía de que no pueda volver el 13 de Septiembre de 1925, y de que la falta de esta garantía le ha de hacer pensar constantemente y con la consiguiente zozobra en la posibilidad de que se repita aquel ominoso régimen de deportaciones, multas ilegales, violación de correspondencia, imposiciones vergonzosas, delaciones recompensadas, amenazas de baratería, etcétera etc.

Y como tenemos la seguridad de que los ciudadanos españoles no han perdido el instinto de conservación ni el concepto de la dignidad personal, abrigamos la esperanza de que esos recuerdos y esas consideraciones han de constituir un poderoso estímulo que les haga organizarse y coordinar sus esfuerzos para destruir, hasta en sus más profundas raíces, todos los factores que han contribuido a la génesis y desarrollo de este calamitoso período de nuestra historia.

Es necesario no dejar en pie nada de lo que en tal aspecto pueda representar un peligro. Va en ello la dignidad nacional y la particular de cada uno de los españoles, ante lo cual no caben consideraciones ni distinciones. Por la misma razón ha llegado el momento de definirse todos los hombres que tengan conciencia de la responsabilidad histórica: a un lado los que transijan con la posibilidad de que el pasado continúe o se repita; a otro lado los que no estén dispuestos a que otra vez se diga en los libros de derecho publicados por autores extranjeros que de España no vale la

pena de preocuparse, ya que por su propia voluntad ha abandonado la senda jurídica.

No hace falta decir que nos contamos en el último de los grupos.

VICENTE IRANZO

Chinifas

«El ex-dictador se ha inscrito en el registro del Hotel con el nombre de Miguel Primo de Rivera y la nota de «propietario».

Sin comentarios.

Primo de Rivera ha dicho en París:

«Este no es momento de escribir para los periódicos, sino para mí mismo».

Lamentamos que tan buenos propósitos sean tardíos.

Durante los seis años y medio de dictadura, en Teruel y fuera de Teruel, muchos conservadores y liberales (?) alardeaban de... «revolucionarios» y en las tertulias del Casino, a la hora de la digestión, pedían para España... «un régimen de libertad».

No faltaron papanatas que creyeron en su «radicalismo»....

Un radicalismo con miras al cajón de los cuartos y al mangoneo.

Nosotros somos socialistas por emoción y en España, republicanos por imperiosa necesidad.

Y ustedes.... ¿qué son ustedes?

«El socialismo es pecado; la República es un engendro de Satanás» ¡Cuantas memeces y tonterías hay que decir para tener contenta a la clientela rica: ¿verdad?

«Estos demócratas son unos despotas con el personal que trabaja en la Compañía....».

En Teruel, también tenemos algunos ejemplares de esta clase.

Y señores muy católicos que hacen trabajar a sus obreros en domingo.

«En Cádiz, renace el caciquismo». ¿Pero el caciquismo murió en Cádiz?

Montalbán

A las autoridades y a la opinión pública

Ante la intransigencia y despotismo de la Dirección de la actual Sociedad de Minas y ferrocarril de Utrillas; ante los incalificables atropellos que viene cometiendo con sus obreros efectuando despidos por el solo hecho de pertenecer a una entidad legalmente constituida; ante los arbitrarios traslados de trabajo e incluso de profesión que impone en su soberbia la mencionada dirección con evidente perjuicio para los trabajadores y aún para la misma Empresa patronal, este Sindicato Minero se cree en el deber exteriorizar públicamente su serena y a la vez enérgica protesta.

Nuestra serena actitud contrasta con las medidas desacertadas y poco reflexivas de los que debieran mostrar en todo momento acatamiento respetuoso a la ley de Asociaciones y un criterio amplio de justicia.

Pretender que los trabajadores de esta Empresa ingresen a la fuerza en el Sindicato católico intervenido por la Dirección; intentar atraer a los obreros ofreciéndoles buenos destinos y mejora de salario; perseguir postergar a los más laboriosos y honrados si no se doblegan a estos torpes caprichos, es ir contra la ley, es ir contra lo justo, es ir contra la misma buena marcha de la industria.

En nuestro Sindicato, adherido a la Federación nacional de mineros y a la Unión General de trabajadores de España, se encuentran libremente agrupados ochenta por ciento de los obreros de dicha Empresa. Pretender destruirlos por los procedimientos señalados es, además de una torpeza, una provocación.

Hace tres meses demandamos del entonces ministro del trabajo la pronta readmisión de los obreros despedidos sin causa justificada y aquel nos prometió ponerse al habla con el gobernador civil de la provincia para que éste gestionara dicha readmisión de la Compañía Minera de Utrillas.

Hasta el treinta del pasado enero estuvimos esperando la Intervención del

entonces gobernador; pero observando que no llegaba la solución ofrecida se personó una Comisión de este Sindicato en el Gobierno civil y la primera autoridad de la provincia nos ofreció gestiona la del ingeniero director don Santiago Baselga la favorable solución a nuestra demanda.

Hasta la fecha nada se nos ha dicho de este asunto; pero lo que sí sabemos es que el señor Mohino se marchó de Teruel y que don Santiago Baselga en vez de readmitir a los obreros despedidos, ha despedido recientemente a otro obrero más miembro del Comité de este Sindicato, persona muy querida entre sus compañeros y hombre de conducta intachable que se ha distinguido por su laboriosidad en los trece años que lleva al servicio de la Empresa.

Torpedamente, manejando el atropello y la arbitrariedad, se intenta lanzarnos a una huelga que nosotros, serenamente, queremos evitar.

Nos dirigimos una vez más a las autoridades y a la opinión pública para pedir que se respete el derecho de Asociación vigente; para reclamar la pronta readmisión de todos los obreros despedidos, para hacer constar nos interesa que, en su día, se sepa de dónde parten los conflictos.

Por el Comité: DANIEL VILLA.

N. de la R.-Las peticiones de los obreros mineros de Montalbán es de justicia que se atiendan lo antes posible. Y tenemos la casi seguridad de que así ha de suceder.

¡Adelante! recuerda cierto expediente que se preparaba en la sombra y ante los hechos que ahora exponen los mineros de Utrillas, se alegra una vez más haya desaparecido de Teruel un hombre para el que no sirven ni aún los calificativos más duros.

¡Con que cinismo se nos decía que los caciques habían desaparecido de España!

Nosotros, gaditanos, estábamos como estuvimos y, al parecer, vamos a estar como estábamos.

«El desfile de caciques», es aquí un espectáculo en jornadas.

I hasta figuran en muchas de ellas los mismos protagonistas.

Un Pasteleo.

¡El que se nos prepara!

Se desea un titular para el Marquesado de la Salud. Se dará razón en la Puebla de Valverde.

Luchar por el Socialismo es luchar por el bien de la Humanidad, ya que el Socialismo ha de acabar con las guerras, con la miseria, con la ineducación, con la ignorancia y con la prostitución, y hará que la Ciencia y el Arte sean patrimonio de todos.

PABLO IOLESIAS

¡ADELANTE!
saluda afectuosamente a la prensa local.

INP. TOMÁS FUERTE. - TERUEL